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2018年 9月 17日下午，中国机电一体化技术应用协会第六届理事会第一次常务理

事会在上海颖奕皇冠假日酒店成功召开，来自全国各地的常务理事单位代表共计 27人

出席了会议。会议应出席代表 X 人，实到 X 人，请假 X 人，出席人数符合章程规定人

数要求，形成的各项决议有效。会议由李亚平会长主持，就 12个主要议题进行了汇报、

讨论和审议。 

首先，黎晓东秘书长向与会各位常务理事做了《协会 2018年上半年的工作总结及

下半年主要工作安排》汇报发言。黎秘书长从协会组织工作、行业工作、教育培训、

访问交流和其他日常工作五个方面进行了报告。黎秘书长指出，协会下半年将着力完

成三大部分的工作：一是机器人工程分会的换届改选事宜，二是协会团体标准专家委

员会的组建工作，三是筹备协会成立三十周年庆祝准备工作。 

随后，王继宏副秘书长对新制订的《会长办公会会议制度》必要性和意义进行了

说明，与会常务理事各抒己见对内容进行了补充，并一致举手表决通过《会长办公会

会议制度》。 

  

 
会上，与会常务理事就“机器人工程分会”、“可编程序控制器分会”、“工业以太

网专业委员会”的更名工作，以及成立“标准工作委员会”和“工业人工智能与大数

据分会”的议题进行了热烈地讨论和现场表决。在“机器人工程分会”更名“智能机

器人分会”的讨论中，哈工大机器人研究所所长赵杰教授和广东省自动化学会理事长
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刘奕华对此次更名及分会的换届工作表示了强烈的支持。德国倍福中国区董事长梁力

强则对更名后智能机器人分会如何做出自己的特色和权威性提出了建议。 

在“可编程序控制器分会”更名为“可编程序控制器及系统分会”及将更名后的

分会与 PLCopen 中国组织合并管理的讨论中，王继宏副秘书长指出，在当今以智能制

造为主攻方向的数字化转型道路上，将“可编程序控制器分会”更名为“可编程序控

制器及系统分会”将更好的涵盖了产品、技术和系统，更迎合未来工业自动化和智能

化的发展趋势，有利于发挥更大的作用。同时，将可编程序控制器及系统分会与 PLCopen

中国组织的工作合并也更有利于统一管理和减轻企业负担。华南计算机研究所所长陈

冰冰对此次更名表示赞同，但同时他也指出，由于中国和国际在对 PLCopen 认知上存

在很大的差异，如何将编程控制系统背后的先进软件技术和支持未来创新的理念植入

到分会未来工作中则是当前我们需要重点思考的问题。梁力强董事长则表示，在“可

编程序控制器分会”中增加“系统”是必要的，但在后期的工作中仍需要对“系统”

的外延概念进行具体的定义。刘奕华理事长则建议将伺服驱动加入其中。 

在审议成立“标准工作委员会”提议时，黎晓东秘书长就协会建立团体标准的重

要性和必要性向与会代表进行了介绍。她指出，根据国际标准惯例，国际标准是由各

国社会组织所制订的团体标准所形成，后期逐渐再上升为各国的国家标准。由于中国

建国之初，未加入国际标准组织，中国的标准是先形成国家标准再到行业标准、地方

标准，但实质上，无论是行业标准、地方标准、国家标准甚至国际标准都应来源于团

体标准。王继宏副秘书长补充，自 2017年《国家标准法》修订，明确赋予了团体标准

应有的法律地位。协会作为行业社会组织，团体标准的制订将成为未来重点工作。成

立“标准工作委员会”不仅是协会未来工作所必须，同时也有利于更好的调动会员单

位的积极性和主动性。 

在审议成立“工业人工智能与大数据分会”时，陈冰冰所长对分会的成立表示肯

定和赞同，同时他建议，在分会以后的工作中，特别是将大数据与工业人工智能相结

合时一定要注意其中行业知识的学习和应用。 

    
会议还就会费标准进行了专门审议，按照《国家发展改革委、民政部、财政部、

国资委关于进一步规范行业协会商会收费管理的意见》、民政部社会组织管理局下发的

改进通知书要求，我会将原来的会费档次由 5 档调整为 4 档，即将会长单位和副会长

单位合并为 1档，按副会长单位会费标准收取。协会继续对非企业单位，即社会团体、

产业联盟、公益性科研院所、大专院校、媒体等理事会员单位实行会费优惠政策，针

对老少边穷贫困地区的会员单位实行免收会费政策。与会常务理事代表一致举手表决

通过。 

根据协会工作需要，对协会拟增聘机械科学研究总院产业发展部副主任边凯为协

会副秘书长的提议进行了审议；对“浙江顺信机械有限公司”、“北京典道互联科技

有限公司”和“济源职业技术学院”三家单位为申请理事单位进行了审议。 

最后，李亚平会长就 2019 年协会 30 周年庆祝大会事宜与参会代表进行了交流沟
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通，并对协会未来的工作提出了要求。他指出，中国机电一体化技术应用协会作为国

家一级行业协会，应严格按规范行事，以发展为已任，全心全意的为会员单位、为行

业发展服务，带领会员单位共同发展，在智能制造和工业大数据领域做出更大的贡献。 

经过与会常务理事代表的审议和举手表决，形成以下决议： 

1、审议通过《会长办公会会议制度》； 

2、审议通过将“机器人工程分会”更名为“智能机器人分会”的提议；将“可编

程序控制器分会”更名为“可编程序控制器及系统分会”并将启动更名后分会的换届

工作，将其会员与 PLCopen 中国组织会员合并管理的提议；将“工业以太网专业委员

会”更名为“网络协同制造分会”撤销原设在浙江中控技术股份有限公司的分会秘书

处，并将更名后的分会与科技部国家重大研发计划《网络协同制造》相结合共同开展

工作的提议；  

3、审议通过成立“标准工作委员会”和“工业人工智能与大数据分会”的提议；  

4、审议通过将协会会费由 5 档调整为 4 档，将会长与副会长合并为一档的提议；  

5、审议通过增聘机械科学研究总院产业发展部副主任边凯为协会副秘书长的提议； 

6、审议通过“浙江顺信机械有限公司”、“北京典道互联科技有限公司”和“济

源职业技术学院”三家理事单位的申请。 

 


